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Abstract (en)
The security paper (1) for bank notes or the like has a superficial ink coating which contains iridescent pigments and changes its colour when the
viewing angle is changed. To improve the detectability of the colour change effect, it is proposed to provide at least two surface regions, in particular
surface regions which are adjacent and designed in the form of strips (2, 3, 4) with ink coatings which contain different iridescent pigments and
which exhibit a different colour when viewed from at least one oblique viewing angle range. Methods particularly suitable for manufacturing such a
security paper are also described. <IMAGE>

Abstract (de)
Das Sicherheitspapier (1) für Banknoten oder dergl. weist einen oberflächlichen, irisierende Pigmente enthaltenden Farbauftrag auf, welcher bei
einer Veränderung des Blickwinkels seine Farbe verändert. Zur Verbesserung der Erkennbarkeit des Farbänderungseffektes wird vorgeschlagen,
mindestens zwei Oberflächenbereiche, insbesondere aneinandergrenzende und in Form von Streifen (2,3,4) ausgebildete Oberflächenbereiche,
mit Farbaufträgen vorzusehen, welche unterschiedliche irisierende Pigmente enthalten und welche bei Ansicht aus mindestens einem schrägen
Blickwinkelbereich eine unterschiedliche Farbe aufweisen. Beschrieben werden auch zur Herstellung eines solchen Sicherheitspapiers besonders
geeignete Verfahren. <IMAGE>
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